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Lacq : réunion avec les riverains 

 
 
Incrustation : titre de la vidéo 
Lacq : réunion avec les riverains 
 
A l’écran :  
Succession d’images représentant les affiches et schémas du projet de Lacq. Arrivée des 
participants à la réunion. 
 
Voix off :  
Changement climatique, maîtrise des risques, engagements de Total... 
Deux heures et demi de débats pour comprendre les enjeux du projet de captage et de 
stockage de CO2, à Lacq.  
 
Incrustation : 
PAU  
Palais Beaumont – 20H 
 
Voix off : 
Plus d'une centaine de personnes se sont déplacées, parfois inquiètes.  
 
Un riverain : 
Ça me préoccupe, oui. Quand on sait qu'on inaugure la technologie... 
 
Voix off : 
Souvent mal informés.  
 
Une riveraine : 
On remet du CO2 dans le sol, si j'ai bien compris. Je n'en suis pas sûre, ce n'est pas mon 
domaine. Mais ça m'intéresse.  
 
Voix off : 
La plupart du temps, confiante et concernée.  
 
Un riverain : 
Je suis chimiste de formation. Je sais que le CO2, ce n'est pas mauvais, mais bon... Je veux 
avoir un peu plus de précisions, voilà.  
 
Incrustation : 
Jean-Michel Gires 
Directeur du développement durable et de l’environnement 
 
Jean-Michel Gires : 
On est là pour expliquer. On est là pour écouter les questions qui nous sont posées. On est 
là pour dialoguer, pour entendre les points de vue et en tenir compte dans les décisions qui 
seront prises.  
 
Incrustation : 
20H30 
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A l’écran : 
Jean-Michel Gires, au pupitre de l’amphithéâtre, débute sa présentation devant spectateurs 
et riverains. Plusieurs spectateurs sont invités à poser des questions, à l’aide d’un micro. 
 
Jean-Michel Gires : 
Bonsoir à tous. 
Très heureux de pouvoir participer avec vous à cette réunion publique. C'est l'objectif de 
notre réunion que de vous présenter ce projet, de pouvoir vous l'expliquer, quant à son 
inspiration. D'où il vient, pourquoi on est amenés à le réaliser.  
 
Un riverain : 
Je voudrais savoir pourquoi le site de Lacq avait été choisi.  
 
Un riverain : 
Est-ce que vous envisagez de donner à la population qui le souhaiterait, concernée dans la 
périmètre, des détecteurs, s'ils le demandent ? 
 
Un riverain : 
Écouter des scientifiques nous rassurer, nous dire : "Tout ira très bien", ça ne suffit peut-être 
pas. Et aujourd'hui, les citoyens sont en droit d'avoir d'autres exigences.  
 
Un riverain : 
Je ferai d'abord une remarque, c'est féliciter Total de faire cette concertation. Chose qui 
manque souvent dans des grands projets. Et que ce soit à ce point en amont de votre projet, 
je ne peux que vous féliciter.  
 
Voix off : 
Plusieurs dizaines de questions. Pour y répondre, Total, bien sûr, et plus étonnant, une 
association écologique, France Nature Environnement, et l'ADEME. 
 
Incrustation : 
François Moisan 
A.D.E.M.E. 
Agence de l’Environnement et de la maîtrise de l’Energie 
 
François Moisan : 
Il y avait des gens qui sont concernés, a priori. Je pense que c'est essentiel. 
Et ça, c'est déjà un premier succès de l'opération. Et ça fait partie du projet lui-même. 
 
Incrustation : 
00H15 
 
A l’écran : 
A la sortie de la réunion, différents commentaires. 
 
Une riveraine : 
Je ne pensais pas que c'était ça, mais moi, ça m'a beaucoup plu. C'était intéressant 
et je suis tout à fait rassurée.  
 
Un riverain : 
Je pense que la réunion a été efficace. Elle a permis de donner l'éclairage des gens qui sont 
directement concernés. Et j'espère que Total va en tenir compte.  
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Jean-Michel Gires : 
Je crois que c'était une réunion qui était à la hauteur de nos attentes initiales. 
Parce qu'il nous a été possible d'exposer nos intentions sur ce projet, de décrire comment on 
avait l'intention de le réaliser, d'ouvrir le débat, c'est-à-dire d'écouter les remarques, les 
questions des uns et des autres. On se sent plus fort, on se sent mieux intégré, on se sent 
mieux dans la société, dans notre rôle d'industriel, après avoir fait cet exercice qu'avant. 
 
Incrustation : 
Total.com 
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